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Generalversammlung 

und 
Informationstagung 

Zweitweg-Matura  
Förder- & Ehemaligenverein 

Protokoll 

 

Datum Samstag, 22. April 2023 

Zeit 11.00 Uhr – 12.05 Uhr 

Ort Hotel Sternen, Reichsgasse 11, 7000 Chur 

 

 

Begrüssung 

Der Präsident Donat Ledergerber begrüsst die Anwesenden mit einem schönen Frühlingsgedicht.  

Dieses hatte er – was alle staunen lässt – kurz zuvor innert weniger Sekunden mit Hilfe von ChatGPT 

verfasst.  

Generalversammlung  

Der Präsident eröffnet die Generalversammlung 2023.  

1. Wahl der Stimmenzähler 

Sieglinde Schnider und Hanspeter Bischofberger werden einstimmig zu Stimmenzählern gewählt. Es 
sind 20 Mitglieder anwesend, das absolute Mehr beträgt somit 11. 

2. Protokoll der GV 2022 

Das Protokoll der GV 2022 ist auf www.zweitweg-matura.ch einsehbar. Der Präsident verzichtet auf 
die Verlesung.  

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und der Protokollführerin, Claudia Wetter, verdankt. 

3. Jahresbericht des Präsidenten 

Donat Ledergerber verliest den Jahresbericht: 

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Vereinsmitglieder 

Gerne lege ich Ihnen Rechenschaft ab über unsere Arbeit im Vorstand des ZWM FEV während des 
Vereinsjahrs 2022. Das Jahr 2022 war glücklicherweise das Jahr der auslaufenden COVID-19-Pande-
mie und wir konnten im Laufe des Jahres das Vereinsleben wieder wie gewohnt aufnehmen.  

Generalversammlung und Informationstagung 2022 in St. Gallen 

Nachdem über die ganze COVID-19-Pandemie hinweg die GV+IT nicht oder nur auf schriftlichem Weg 
hat durchgeführt werden können, konnten wir uns im April 2022 endlich wieder real zu einer Ver-
sammlung treffen. Die GV+IT 2022 fand in St. Gallen im Hotel Dom und im Stiftsbezirk statt.  

Zu Beginn der Veranstaltung referierte der Stellvertreter des Stiftsarchivars, Herr Dr. phil. Jakob  
Kuratli Hüeblin, auf sehr unterhaltsame Weise zum Stiftsarchiv und über den neuen Ausstellungssaal 
mit dem Klosterplan. Er verstand es, die Vorfreude auf den Besuch des Ausstellungssaals am Nach-
mittag zu schüren. Auch diese Führung war äusserst spannend und die Mitglieder unseres Vereins ge-
nossen die Zeit dort sichtlich. An dieser Stelle nochmals herzlichen Dank an Herrn Kuratli für sein En-
gagement. Zwischen Referat und Ausstellungsführung hatten auch die eigentliche GV mit den statua-
rischen Traktanden sowie das Mittagessen im Hotel Dom Platz. 

 

  

http://www.zweitweg-matura.ch/
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Aus dem Vorstand 

Der Vorstand traf sich im Jahr 2022 zu seinen regulären Sitzungen im Januar und im September. Da-
bei hat sich der Vorstand wie üblich mit den laufenden Geschäften befasst. Ich freue mich, als Präsi-
dent stets auf die aktive und tatkräftige Mitarbeit der Vorstandsmitglieder zählen zu dürfen und be-
danke mich für die sehr angenehme Zusammenarbeit. 

Im Vorstand hat es im 2022 nur eine personelle Rochade gegeben. An der letzten GV ist Sarah  
Lippuner, unsere ehemalige Redaktorin des ZWM-Anzeigers, als reguläres Mitglied in den Vorstand 
gewählt worden. Dieser setzte sich 2022 also wie folgt zusammen: Erich Gämperle als Vizepräsident 
und Verantwortlicher für die Anlässe, Gerold Anderegg als unser Vertreter in der Aufsichtskommis-
sion, Esther Zürcher als Beisitzerin, Michael Kramer als Kassier, Claudia Wetter als Aktuarin, Barletta 
Haselbach als Vertreterin der ISME, Esther Granitzer als Verantwortliche für Social Media, Sarah  
Lippuner als Betreuerin unserer Homepage und Donat Ledergerber als Präsident. Auch freut es uns 
besonders, dass der Rektor der ISME, Herr René Stadler, ebenfalls regelmässig unseren Sitzungen bei-
wohnt. 

Leider hat Gerold Anderegg Ende des Vereinsjahres 2022 seinen Rücktritt aus dem Vorstand des 
ZWM FEV bekannt gegeben. Geri ist das amtsälteste Mitglied unseres Vorstands und immer auch un-
ser juristisches Gewissen und unser historisches Gedächtnis gewesen. Mit Geri verlieren wir ein äus-
serst engagiertes Vorstandsmitglied und einen sehr guten Kollegen. So wie wir sein Kürzertreten ver-
stehen, so sehr bedauern wir seinen Rücktritt. 

Aufsichtskommission 

Unser Vorstandsmitglied Gerold Anderegg ist Mitglied der Aufsichtskommission der ISME und stellt so 
den ständigen Informationsaustausch zwischen der ISME und dem ZWEITWEG-MATURA Förder- und 
Ehemaligenverein sicher. Unter anderem ehren wir regelmässig die Jubilarinnen und Jubilare im Lehr-
körper der ISME und lassen ihnen im Namen unseres Vereins ein Geschenk zukommen. 

Gerold Anderegg musste auf Ende 2022 sein Mandat als Mitglied der Aufsichtskommission altersbe-
dingt abgeben. Der Vorstand war interessiert und bemüht, seine Nachfolge durch eine Vertreterin 
oder einen Vertreter des ZWM FEV sicherzustellen.  

Donat Ledergerber, Präsident des ZWM FEV, wurde zu Beginn des Jahres durch die Regierung als 
Nachfolger von Gerold Anderegg in die Aufsichtskommission der ISME gewählt. Auch wenn wir als 
Verein keinen Anspruch auf einen Sitz in der Kommission haben, so freut es uns doch sehr, dass wir 
weiterhin dort vertreten sein können.  

Vereinsanlässe 

Im Jahr 2022 konnten wieder wie üblich zwei Vereinsausflüge durchgeführt werden. Diese waren ge-
prägt von Schlossbesichtigungen. 

Am 21. Mai besuchten wir das Rheintal, im speziellen das Schloss Werdenberg mit dem Burgstädtli. 
Sie ist eine der wenigen noch erhaltenen Holzbausiedlung Europas und besteht aus 43 Häusern. Mit 
ihren 50-60 Einwohnerinnen und Einwohnern ist sie wohl die kleinste Stadt der Schweiz. Wir konnten 
für den Ausflug 22 Mitglieder begeistern. 

Der Herbstanlass am 22. Oktober führte 25 Mitglieder nach Areneneberg am Untersee, das Zuhause 
von Napoleon III. und seiner Mutter Hortense de Beauharnais. Das Wetter spielte mit und wir hatten 
einen wunderbaren Blick auf den Untersee. Das Schloss erzählt vom bewegten Leben im vorletzten 
Jahrhundert und war lange prägend für die Region. 

Unterstützungsfond 

Neben dem Aufbau und Erhalt der Netzwerke unter den Studierenden und der Verankerung des zwei-
ten Bildungsweges ist die Unterstützung der Studierenden – vorab in finanzieller Hinsicht – eine der 
Hauptaufgaben unseres Vereins. Über geeignete Kanäle machen wir die Studierenden der ISME je-
weils auf unseren Unterstützungsfonds aufmerksam. 

Im Jahr 2022 haben wir einen Studierenden mit insgesamt CHF 900.- unterstützt. Es ging dabei aus-
schliesslich um die Finanzierung der Schulgebühren.  
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Im Jahr 2022 hat sich der Vorstand weiter Gedanken darüber gemacht, die finanzielle Unterstützung 
der Studierenden der ISME leicht auszuweiten. Der Vorstand hat dazu eine Anpassung des Regle-
ments des Unterstützungsfonds in Angriff genommen. Neben dem Schulgeld möchten wir künftig 
auch Unterstützung im Rahmen des Nachhilfeunterrichts und Beiträge an die Informatikinfrastruktur 
leisten können. Der Vorstand wird der diesjährigen GV deshalb eine Anpassung des Reglements des 
Unterstützungsfonds vorlegen. 

ZWM-Anzeiger 

Sarah Lippuner hat wie bereits oben erwähnt ihre Aufgabe als Redaktorin des Anzeigers im Jahr 2022 
abgegeben. Auf der Suche nach einer Nachfolge sind wir im Laufe des Jahres fündig geworden. Es 
freut uns sehr, dass wir mit Marisa Gut eine engagierte Nachfolgerin haben finden können. Marisa 
hat die Arbeit bereits aufgenommen und nach einer Pause im 2022 konnte die neueste Ausgabe des 
ZWM-Anzeigers in neuem Design bereits wieder erscheinen.  

Sarah gebührt an dieser Stelle nochmals ein herzlicher Dank für ihre jahrelange engagierte Arbeit. Sie 
hatte es geschafft, den Anzeiger immer sehr aktiv zu halten und immer wieder mit spannenden und 
informativen Reportagen, Interviews und Geschichten zu bespicken. Wir sind überzeugt, dass Marisa 
diese Arbeit zielgerichtet weiterführen wird. 

Homepage 

Der Vorstand ist bemüht, unsere Homepage www.zweitweg-matura.ch aktuell zu halten und die 
wichtigsten Neuigkeiten dort zu publizieren. Wir hoffen, dass alle wichtigen Informationen einfach 
und schnell gefunden werden können. Die Homepage ist neben dem Anzeiger wichtig für die Öffent-
lichkeitsarbeit des ZWM FEV. 

ISME 

Im Sommer 2022 erhielten total 82 Studierende der ISME ihr Maturazeugnis, in St. Gallen 69 und in 
Sargans 13. Damit konnte die bereits hohe Zahl von 70 Maturandinnen und Maturanden vom Vorjahr 
sogar noch deutlich übertroffen werden. Mit 60 Maturandinnen gegenüber 22 Maturanden sind die 
Frauen deutlich in der Überzahl. 

Seit dem Jahr 2019 überreichen wir den erfolgreichen Maturandinnen und Maturanden der ISME ei-
nen gravierten, wertigen Kugelschreiber, der sie an die ISME-Zeit erinnern soll. Das Geschenk stösst 
auf grossen Zuspruch und wir sind sicher, dass dadurch unser Verein bei den ISME-Abgängerinnen 
und -Abgängern sichtbarer wird und nachhaltig in Erinnerung bleibt. 

Die Maturafeiern 2022 konnten nach der Pandemie wieder im gewohnten Rahmen durchgeführt wer-
den. Der Präsident durfte aber das Geschenk des Vereins zusammen mit einer Gratulationskarte allen 
Maturae und Maturi überreichen. 

Der Rektor der ISME, Herr René Stadler, nimmt regelmässig an unseren Vorstandssitzungen teil. Da-
bei wird der Vorstand jeweils aus erster Hand über die Aktualitäten an der ISME informiert. Das 
schafft eine gewisse Nähe zur Schule und der Vorstand ist für diesen Austausch sehr dankbar. 

Dank 

Und nun bleibt noch der Dank. Danken möchte ich allen, die sich für unseren Verein und damit für den 
zweiten Bildungsweg und ein modernes Bildungssystem engagieren und allen, zum Gelingen unseres 
Vereinslebens beigetragen haben. Das sind vorab die vorgängig erwähnten Vorstandsmitglieder und 
die im Vorstand Mitarbeitenden. Ich arbeite sehr gerne mit diesem Vorstand zusammen. 

Besten Dank auch der Schulleitung, Herrn René Stadler, und all den Mitarbeitenden im Sekretariat der 
ISME. Wir sehen, dass auch die ISME unseren Verein mitträgt.  

Nicht zuletzt danke ich auch den Mitgliedern, vorab den hier anwesenden, die durch Präsenz und Un-
terstützung den Verein letztlich ideell tragen. Ich würde mich sehr freuen, Sie, meine Damen und Her-
ren, bei der einen oder anderen Gelegenheit bald wieder einmal anzutreffen. 

  

http://www.zweitweg-matura.ch/
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4. Jahresrechnung 2022 und Voranschlag 2023 

Die Jahresrechnung 2022 und der Voranschlag 2023 werden erläutert.  

Die Jahresrechnung schliesst mit einem Gewinn von rund CHF 4'300.00 ab.  

Die Mitgliederzahl und damit die Mitgliederbeiträge sind relativ stabil. 

Das Vereinsvermögen beträgt rund CHF 50'000.00. 

Die Revisoren bezeugen die einwandfreie und saubere Führung der Buchhaltung und stellen den An-
trag, die Vereinsrechnung des Förder- und Ehemaligenvereins der Zweitweg-Matura samt Unterstüt-
zungsfonds für das Jahr 2022 zu genehmigen und dem Rechnungsführer, Michael Kramer, sowie dem 
Präsidenten, Donat Ledergerber, und dem Vorstand Entlastung zu erteilen und Dank auszusprechen.  

Der Antrag wird einstimmig gutgeheissen.  

5. Mitgliederbeiträge 

Die Beiträge bleiben unverändert bei CHF 10.00 für Studierende, CHF 30.00 für Einzelmitglieder und 
CHF 100.00 für Kollektivmitglieder. 

6. Verabschiedung und Wahlen 

Gerold Anderegg, seit 1989 sehr geschätztes und engagiertes Vorstandsmitglied, tritt nicht mehr zur 
Wahl an und wird würdig verabschiedet.  

Präsident, Vize-Präsident und die übrigen Mitglieder des Vorstandes werden einstimmig bestätigt, 
ebenso die Revisoren. 

7. Anträge von Mitgliedern 

Es sind keine Anträge eingegangen.  

8. Allgemeine Umfrage, Varia 

Verschiedene Mitglieder bedanken sich beim Vorstand sowie bei Marisa Gut, welche den neusten 
Anzeiger verfasst hat, für deren Engagement.  

 

Donat Ledergerber schliesst die Versammlung um 12.05 Uhr und lädt alle herzlich zum Apéro und an-
schliessenden Mittagessen im Hotel Sternen sowie danach zur Architekturführung im Churer Stadtzent-
rum ein. 
 

St. Gallen, 23. Mai 2023 

 

 

Der Präsident       Die Protokollführerin 
 

 

Donat Ledergerber      Claudia Wetter  


